
美善的上帝

弟兄姐妹们平安！

转眼又是星期五了，大家过得都好吗？因为中间有一个独立日，所以这个星期

显得特别短。这个节日我们过得很开心。因为一位朋友的款待，独立日的晚上我

们在旧金山海湾乘船去看烟火。来美国这么多年，坐船去看烟火还是第一次。从

水上看过去，旧金山的夜景真是很美。那天晚上旧金山有雾，岸上的人不一定

会看到烟火的全部，但是我们坐船非常靠近水中的烟火发射平台，所以竟然一

点都没有错过。太太很高兴，甚至说这是很长时间以来我们最好的一次约会。星

期一还和两家朋友一起去了一次漂流。今天的水很多，漂流很过瘾。很多地方白

浪翻滚，漂流船甚至有倾覆的可能。一路漂下来，看到落水的人不计其数。但是

感谢神，我们大人孩子加在一起九个人，竟然没有一个落水的。也许是因为我

们的三个妈妈都不会游泳，所以上帝特别看顾我们，让我们不必经历那样的惊

吓吧。

我们总是宣告，神是美善的神，是好的神，是爱的神。可是在你的生活当中，

你真的经历到上帝永远是美善的上帝吗？我们生活在这样一个时代，其中充满

了疾病，战争，仇恨，罪恶，暴乱，悲哀和迷惑。人人都盼望过上更好的日子，

但是我们的自然环境和社会环境，却好像变得越来越差；人们的金色的梦想渐

渐的变成了泥土；人们盼望着千禧年，却得到了一个混乱的时代。面对这个世

界，我们有时会陷入怀疑，甚至会进入叛逆。当悲剧发生的时候，当事情不是

按照你所设想的那样进展和发生的时候，当这个世界上你最亲爱的人被疾病困

扰和吞噬的时候，你可能会在上帝的面前握紧你的拳头，对他咬牙切齿，进入

一种激烈的对抗，控诉上帝说：你不公平，你没有爱心。也许你心中还会充满

疑惑，你会说：上帝在哪里呢？如果上帝关怀我们，爱我们的话，他难道没有

能力来改变这一切吗？或者是他有这个能力，但是他根本就不在乎我们受苦，

他并不爱我们？或者根本就没有什么上帝？

我们的盼望是建立在上帝的美善上面的。如果上帝不是美善的上帝，那么人还

有什么盼望呢？基督徒们给自己提出的问题，往往要比那些非基督徒们提出的

问题更要尖锐很多倍。甚至有过这样的例子，一个人在读神学院之前还是一个

很火热的基督徒，但是神学院读完了，他的信仰就崩溃了，因为他觉得他找到

的这位神，远远不是以前他的想象当中的那位上帝。其实关于苦难，基督教有

完整的教义。但是基督的信仰，不是用来解释苦难的，而是承载苦难，帮助你

如何面对苦难。使徒保罗说：“我们现在的苦楚，若比起将来要显于我们的荣

耀，就不足介意了。”上帝对这世间一切苦难的答案，就是他的独生爱子耶稣。

耶稣承载了这人世间最大的苦难，把人的罪恶背在自己的身上，被钉在十字架



上，为人的罪而死。借着主耶稣基督的十字架，我们就可以胜过苦难，得以进

入那永恒的喜乐。

因为耶稣，我们不仅对未来有这样永恒的，美好的盼望，在今天的生活当中我

们也会不断地经历神的帮助与安慰。2007年 5月，有一位妈妈带着的三个孩子，

一个五岁男孩，一个四岁女孩，一个两岁女孩，出去游玩。回家的路上正遇上

堵车，他们的车不得不停在一列长长的车队的最后面。就在这个时候，一辆载

重超过 20吨重的大卡车冲了上来，撞在了他们的 minivan的后面。这个事故是

这样严重，以至于他们一家五口人被送到了三个医院去抢救，而最后的结果是，

三个孩子都不幸去世了。这是一个无法想象，无法描述的灾难，甚至让这对父

母失去了继续生活下去的勇气。但是三个月之后，他们的心中又升起了新的盼

望，他们想再生孩子。因为医学方面的原因，他们决定做人工受孕。他们第一次

尝试，就有三个卵子受孕成功。他们本想只用其中的两个，但是当医生告诉他

们，这三个成功受孕的胚胎是两个女孩儿，一个男孩，恰好跟他们失去的三个

孩子一样，他们就毫不犹豫地把这三个都留下了，植入到母亲的体内。因为他

们觉得这是上帝和他们在天上的三个孩子给他们的一个印证，要告诉他们这是

天堂的礼物。这个失去三个孩子的母亲又怀孕了。就在他们的三个孩子去世一周

年的时候，三胞胎出生了。虽然没有任何其他的人可以代替那失去的三个孩子，

但是那后来的三个孩子，却帮助这个家庭找回了他们心里的安慰，生活的盼望，

和迫切需要的喜乐。笑声又回到了他们的家中，喜乐又回到了他们的心里。这位

母亲说，这绝对是一个神迹。你不要因为这是人工受孕，就否认上帝的作为。生

命是在上帝的手里，上帝也可以使用各样的手段来帮助那些他所怜悯的人。现

在这对夫妻确切地知道，他们不是有三个孩子，而是有六个。三个在地上，三

个在天上。在最深的痛苦之中，他们经历了上帝最大的安慰。还有什么比这更宝

贵呢？在圣经当中有一个故事，叫做约伯记。约伯在苦难当中，失去了他全部

的财富和他的十个儿女。后来神给了他双倍的财富，和另外十个儿女。算上约伯

在天上的十个儿女，他的孩子的数目也变成双倍了。所以这个家庭的故事就像

现代版的约伯记一样，彰显出神的怜悯，慈爱和美善。

虽然我们在这个世界上会有各样的苦难，但是我们依然可以相信，神掌管一切，

他依然坐着为王。他依然是那位怜悯的神，信实的神，慈爱的神，公义的神，

全能的神。他依然是那一位美善的神。虽然我们信心会有动摇的时候，但是神对

我们应许说，他要让万事互相效力，叫爱神的人得益处。让我们相信他的应许，

依靠圣灵的带领，向他不断的祷告，支取他的恩典。我们就可以走过一切艰难，

进入到他更深的祝福和恩典里面。

愿神赐给大家又一个平安美好的周末！



韩珂


